



**CRISIS CLIMÁTICA** El sur de España ya sufre la sequía más larga **P33**



**CÓMICS** La elegancia improvisada e incómoda de Borja González **P35**

## El bloqueo de Gaza deja los hospitales al borde del colapso

**Los centros sanitarios están a punto de quedarse sin reservas de combustible**

**Presión diplomática para permitir la entrada de ayuda desde Egipto**

**Israel causa un choque con España al acusar a ministros de alinearse con Hamás**

ANTONIO PITA / PATRICIA R. BLANCO  
**Jerusalén / Madrid**  
Los hospitales de Gaza están al borde del colapso. Mientras cientos de heridos ingresan cada día en los centros sanitarios de la Franja, el bloqueo completo que ha impuesto Israel tras el ataque de Hamás ha dejado al enclave

sin suministros. “Se espera que las reservas de combustible en todos los hospitales de Gaza duren unas 24 horas más”, señaló

ayer la Oficina de Asuntos Humanitarios de la ONU. En paralelo, crece la presión diplomática para permitir la entrada de ayuda a

Gaza desde Egipto. El conflicto tuvo una derivada en España al condenar la Embajada de Israel las declaraciones “vergonzosas” de algunos ministros y acusar a “elementos del Gobierno” de “alinearse” con Hamás. Exteriores rechazó “las falsedades” del comunicado. **PÁGINAS 2 A 7 Y 22 Y 23**

**Un yihadista mata con un fusil a dos personas en el centro de Bruselas**

**PÁGINA 10**



Médicos palestinos atendían ayer a un niño herido en el hospital de Jan Yunis tras un ataque aéreo de Israel. / MOHAMMED TALATENE (DPA)

## Rafah tiene la llave del éxodo y de la ayuda

**Egipto reclama garantías de seguridad para su único punto fronterizo con Gaza**

MARC ESPAÑOL, **El Cairo**  
La campaña de bombardeos aéreos y la política de bloqueo total lanzada por Israel sobre Gaza después del ataque de Hamás han convertido un remoto punto de la desértica península egipcia del Sinaí en el centro de todas las miradas del planeta. El paso fronterizo de Rafah, en el sur de Gaza,

conecta la Franja con Egipto y es el único punto de entrada y salida que no controla Israel, lo que lo convierte en la llave para enviar ayuda humanitaria para los más de dos millones de civiles atrapados en el enclave. El Cairo exige garantías de seguridad para abrirlo tras sufrir bombardeos israelíes cerca de la frontera. **PÁGINA 5**

**MIJÁIL JODORKOVSKI** Opositor ruso

## “El fracaso en Ucrania es la clave para que caiga Putin”

ANDREA RIZZI, **Madrid**  
El opositor ruso Mijáil Jodorovski solo cree posible la caída de Vladímir Putin si en el Kremlin hay un fuerte enfrentamiento interno como consecuencia de la guerra contra Ucrania. “Si se ve un fracaso evidente del

Kremlin, la probabilidad de un motín crece radicalmente”, dice el antiguo oligarca petrolero, que estuvo recluido una década (2003-2013) en un penal ruso. Jodorovski destaca la importancia del apoyo de China para la continuidad de Putin. **PÁGINA 11**

## El hijo del empresario más rico de Ecuador gana las elecciones

**Noboa, de 35 años, se impone a la candidata de Rafael Correa**

JUAN DIEGO QUESADA, **Quito**  
Daniel Noboa, un empresario de 35 años, será el próximo presidente de Ecuador. Hijo del hombre más rico del país y semidesconocido hasta hace pocos meses, Noboa sorprendió en las elecciones del domingo al imponerse a Luisa González, la candidata elegida por el expresidente Rafael Correa, exiliado en Bélgica, para intentar recuperar el poder. El ganador se presentó con un programa en el que prometió reducir impuestos y facilitar la inversión extranjera. **PÁGINA 8**

EDITORIAL EN LA **PÁGINA 14**

## Las urnas refrendan el fin de la era conservadora en Polonia

GLORIA RODRÍGUEZ-PINA, **Varsovia**  
ENVIADA ESPECIAL

Las urnas refrendan el giro político en Polonia, donde el bloque liberal, liderado por Donald Tusk, suma una mayoría (el 53,5%) de los votos pese a que la formación más votada sea el ultraconservador Ley y Justicia (PiS). Ese escenario abre paso a un cambio de Gobierno que dejaría fuera del poder al partido de Jaroslaw Kaczynski. El conteo definitivo se conocerá hoy. **PÁGINA 12**

## Hallado muerto entre dos vagones el joven desaparecido en Sevilla

EVA SAIZ, **Sevilla**  
La búsqueda de Álvaro Prieto, el futbolista cordobés de 18 años que desapareció el jueves en Sevilla, terminó ayer cuando un reportero de RTVE captó de forma casual unas piernas entre dos vagones en un convoy próximo a la estación de Santa Justa. Los primeros indicios apuntan a que murió electrocutado. **PÁGINA 25**